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Nous vous prions de trouver ci-dessous diverses informations utiles. 

- Dvd 15 août 2014: suite à le journée de commémoration du 70ème anniversaire du        
sauvetage de Sombernon impliquant le colonel Fabricius, Mme Berthe Large, M. le Dr Boccard, 
le maire M. Bénigne Fournier et d’autres protagonistes, un DVD de la cérémonie a été réalisé. 
Celui-ci est disponible au secrétariat de mairie. 

- Déménagement de service de la préfecture : la direction de la citoyenneté de la            
préfecture de Côte-d’Or a déménagé à la cité Dampierre, 6 rue Chancelier de l’Hospital 21000 
Dijon pour toutes vos démarches concernant : permis de conduire, immatriculations,                
naturalisations, titres de séjour, demande d’asile, élections et professions réglementées.        
Vous trouverez tous les renseignements utiles sur le site www.cote-dor.gouv.fr. 

 

- Civisme et crottes de chiens parc de l’église :  

Nous rappelons aux propriétaires de chiens que des sacs à 
crottes sont disponibles au parc de l’église. Malheureusement, 
nous constatons que les maitres de chien ne ramassent pas les 
besoins de leur animal. Le civisme des maitres est nécessaire 
afin de respecter le bien-être des utilisateurs du parc. 

 

 

 

 

 

 

- Utilisation de lingettes : nous vous rappelons que les lingettes que vous utilisez pour le 
nettoyage de votre intérieur ne doivent en aucun cas être jetées dans les toilettes. En effet, cette 
action provoque des dysfonctionnements sur les pompes de relevage et génère des frais          
d’entretien et de remplacement coûteux qui sont répercutés sur le prix du m
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 d’assainissement 

facturé. 

 

 

- Un nouveau commerce s’installe à 
Sombernon, 8 rue Ferdinand          
Mercusot à la place du magasin des 
Petits Loups. MD Informatique,       
société de maintenance informatique, 
l’entreprise est au service des        
professionnels et des particuliers 
dans le secteur d’activité de la         
réparation, maintenance d’ordinateurs 
et d’équipements périphériques. Ses 
compétences s’étendent à l’audit de 
solutions informatique, la fourniture 
de solutions logicielles et matériels, le 
conseil et la formation. L’entreprise 
est aussi spécialisé dans le domaine médical et les collectivités. 

Contact : 06 15 47 32 01.  

Commune 

Informations 
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Le mot du Maire 

 
Bonjour à tous, 
 

En cette fin de septembre, se bousculent encore dans mon 
esprit, les moments forts du festival de rue organisé par Collin’Art 
et les nombreuses rencontres que j’ai pu faire au vide grenier      
organisé par le DUC, le voyage du jumelage à Lauterecken. 

Au-delà de faire « perdurer » le week-end de fête patronale 
de Sombernon, ces manifestations sont des instants                   
indispensables pour créer ce  lien qui devrait réunir la grande      
famille Sombernonnaise.  

Tout d’abord, une nouvelle fois merci à tous les                
organisateurs et un clin d’œil particulier à l’équipe Collin’Art qui a 
« osé » et réussi son premier festival de rue à Sombernon : les 
quelques 800 spectateurs qui ont peuplé la salle polyvalente       
samedi après-midi sont la récompense vivante : longue vie à ce 
festival ….. 

Merci aussi à toutes les associations qui animent notre     
village : sans elles, nous ne pouvons rien. 

Toutes ces manifestations sont autant de possibilités de   
rencontre de nos habitants mais ce sont également des instants de 
bonheur et de joie. 

Peut-être est-il temps de se réapproprier ces instants de joie 
simples mais pourtant si riches ? 

Peut-il est-il temps d’arrêter de croire que le bonheur se 
conjugue forcément avec la possession de l’argent ? 

La course en avant de notre société de consommation ne 
doit-elle ralentir qu’au profit d’une prise en compte du « déjà      
existant », de satisfactions plus simples, plus réalistes mais surtout 
plus atteignables et qui peuvent donc fleurir de plus nombreux   
moments de notre existence ?  

Notre société ne peut plus nous conduire vers toujours plus : 
elle doit au contraire, nous aider à prendre conscience que 
« l’acquis » est déjà magnifique ! 

Excusez si je me laisse emporter dans cet élan de            
pragmatisme lorsque l’on parle de bonheur, mais c’est au vôtre 
que je pense …. 

Le bonheur, c’est de continuer à désirer ce qu’on possède. 
Saint Augustin 

 
                      Rémy GARROT 

Responsables  
du bulletin :  
 
Rémy GARROT 
 
Commission communication 
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La commune a souhaité en 2015 remettre sur pied une fête de la musique annuelle, fin 

juin. Celle-ci s'est déroulée à Sombernon le samedi 20 juin, par un temps frais et menaçant.     

Initialement prévus place Bénigne Fournier, les concerts se sont finalement tenus à la salle           

polyvalente. 

Un premier récital était proposé par Éric, professeur de guitare de l'école de musique de 

Sombernon « La Lyre des Hurle-vents ». Interprétés par 5 adultes, élèves d’Éric, plusieurs       

morceaux de rock et blues ont permis de débuter chaleureusement la soirée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le groupe Celt'Hic a ensuite pris le 

relais pour un beau concert de 3 heures. 

Morceaux et chansons celtes et bretons 

ont été joués par l'équipe de Muriel,   

chanteuse et joueuse de cornemuse et de 

flûte, accompagnée de deux guitaristes, 

d'un bassiste, d'un batteur, d'un violoniste 

et d'un bombardier tout droit venu de    

Redon. Les compositions du groupe et la 

reprise des grands classiques traditionnels 

bretons (Tri Martolod...) ont beaucoup plu 

à l'assistance. 

La buvette était assurée par le DUC 

Athlétisme Sombernon. 

A l’extérieur de la salle, un groupe 

de jeunes emmené par Adrien, a sorti leur 

sono DJ montrant ainsi d’autres facettes 

musicales. 

Les Sombernonnais et Sombernon-

naises musiciens ou chanteurs sont invités 

à se produire l’année prochaine, pour la fête de la musique qui se déroulera, cette fois, nous   

l’espérons sous le soleil. 

 

Événement 

Fête de la musique 



 

5 

Après le défilé aux lampions partant de la rue de la Libération pour rejoindre la salle 
polyvalente, l’équipe des artificiers de Sombernon a tiré le feu d’artifice.  

Les spectateurs nombreux ont été ravis par la qualité et la durée de celui-ci. Ensuite 
tous se sont retrouvés à l’intérieur de la salle polyvalente pour danser et se désaltérer à la 
buvette tenue par le comité de jumelage Sombernon-Lauterecken.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le lendemain matin, à 11 h 30 avait lieu la cérémonie du 14 juillet au monument aux 
Morts en présence : des conseillers départementaux : Mme Christine Renaudin-Jacques, M. 
Paul Robinat, du maire de Sombernon M. Rémy Garrot et de la population. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ensuite, s’est tenu le vin d’honneur dans le hall de la mairie, puis le repas à la salle  
polyvalente, avec jeux pour les enfants, concours de pétanque, tir à la carabine. Pour clore 
ces journées festives beaucoup se sont retrouvés à la Chesnoie pour assister à la moisson 
du blé nécessaire à la grande manifestation des 2 et 3 juillet 2016 « Sombernon dans le      
rétro ». 

Festivités des 13 et 14 juillet 

Événement 
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Mardi 14 Juillet 2015, après le repas traditionnel servi à la salle polyvalente, s’est déroulée 
la moisson afin de récolter le blé qui servira au battoir de notre future fête 

« Sombernon dans le rétro ». 

 

C’est à la Chesnoie, dans un champ de 
Stéphane Garrot que s’est déroulée 
cette opération avec du matériel       
d’autrefois. Un tracteur Renault et une 
faucheuse lieuse Mc McCormick ont  
travaillé au rythme d’antan.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un habitant de Sombernon, M. Antoine Gilbert, est  
venu avec sa faux râteleuse. Après une démonstration de 
coupe et d’aiguisage, quelques personnes se sont essayées 
à travailler à l’ancienne. Ce fut intéressant de voir que      
certains avaient gardé le geste traditionnel. 

 

 

 

 

 

 

Une pratique d’apprentissage de       
confection des bottes à la main a été 
réalisée par plusieurs spectateurs venus 
nombreux assistés à cet évènement peu 
commun sous un soleil de plomb.  

Ensuite, le chargement sur une          
remorque des bottes de blé a été        
effectué par les visiteurs, la récolte sera 
stockée jusqu’au dimanche 3 juillet 
2016. 

Fête de la moisson 2015 

Événement 
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Cette année l'école élémentaire de Sombernon compte 6 classes ainsi réparties : 

CP : Muriel Clerc 22 élèves dont 7 de Sombernon. 

CE1 : Sophie Salomon 18 élèves dont 10 de Sombernon. 

CE1/CM1 : Delphine Maupin 20 élèves dont 7 de Sombernon. 

CE2 : Anne-Marie Biédron 25 élèves dont 11 de Sombernon. 

CM1 : Christine Masi et Sophie Michel 23 élèves dont 11 de Sombernon. 

CM2 : Christophe Hamelin 22 élèves dont 6 de Sombernon. 

Les autres élèves viennent de 11 communes environnantes. Elles sont toutes regroupées 
en un Sivos présidé par M. Bernard Laborey. 

L'école élémentaire est dirigée par Madame Sophie Michel. 

La rentrée s'est bien passée et petits et grands se sont rapidement mis au travail. 

 

Les parents accompagnent leurs enfants pour ce premier jour de rentrée scolaire. 

Événements 

École élémentaire Spuller 

Cours du Sivos «  Eugène Spuller » 
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C’est avec beaucoup de gentillesse que Claude et Gérard ont accueilli sous leur véranda 
les convives de la fête des voisins de l’allée des Tilleuls. En effet, ce 5 septembre, la météo n‘a 
pas permis le repas à l’extérieur. Gilbert a œuvré pour l’organisation matérielle de cette          
rencontre, assisté pour la cuisson des grillades et autres saucisses par Bruno. Tous les           
participants ont apporté entrées et desserts pour compléter les plats concoctés par Gilbert. 

Le maire, M. Rémy Garrot nous a fait le plaisir de partager l’apéritif lançant cette soirée de              
convivialité. 

Après de bonnes agapes, tous se sont quittés à plus de minuit en se donnant rendez-vous 
pour l’année prochaine. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Claude et Patrick au service, merci à eux. 

Fête des voisins 

Évènement 
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Les entraînements ont repris à la section DUC Athlétisme Sombernon depuis le 5         
septembre, avec plus de 80 participants pour cette première séance de prise de contact ou de 
retrouvailles. 

 

 

 

Photo Daniel Decaux BP 

Avec maintenant 12 entraîneurs, Bertrand et Benjamin qui viennent du DUC Dijon, le    
directeur technique, Dominique D’Agosto, spécialiste des cross et demi-fond, supervise les cours 
avec Chantal Chavroche, Régis Mangonaux, Guillaume Volmers, Céline Derepas, Jean-
Christophe Bouley, Christophe Voulquin, Harro Nidjam, Jérôme Bourgeois et d’autres           
ponctuellement. 

 

Le président Jacques Larcier a      
accueilli les familles lors de la 
journée du sport à Saint-Victor-
sur-Ouche le 6 septembre, et 
quelques jeunes ont reçu une    
récompense des mains de 
Jacques Secrétin (champion de 
tennis de table) et Benjamin     
Darbelet (Vice-champion olym-
pique de judo). 

 

 

 

 

 

 

 

Le DUC Sombernon organisait également un vide-grenier le 2
ème

 week-end de septembre, 
et malgré le temps pluvieux du samedi qui a découragé quelques exposants, le dimanche a été 
plutôt ensoleillé et de nombreux visiteurs se sont rendus aux alentours de la salle polyvalente 
afin de chiner et se restaurer à la buvette. Les recettes du vide-grenier servent à financer les    
besoins du club en matériel et logistique. 

DUC Athlétisme Sombernon 

Événement 
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Le festival d'arts de rue, « Perché sur la colline », s'est tenu par un 
samedi pluvieux, le 12 septembre dernier à Sombernon. Initialement 
prévu place Bénigne Fournier, l'association Collin'Art a dû se résoudre 
à déplacer l'événement à la salle polyvalente, faute de météo         
clémente. Ce changement de lieu n'a heureusement pas découragé le 
public, venu nombreux pour cette première édition qui fut un succès.  

Le programme proposait des styles et des disciplines très différentes : 
théâtre, clown, cirque, musique et marionnettes. De 14h30 à minuit, 
les spectacles ont été joués dans la salle principale, tandis que la 
salle de restaurant accueillait les plus petits dans le Manipuloparc. 

La cuvée 2015 ayant comblé les spectateurs et toute l'équipe          
organisatrice, une deuxième édition est d'ores et déjà envisagée en 
2016. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Clinty a ouvert le bal avec sa mobylette rouge et son jonglage parfaitement maîtrisé. 

1er festival « Perché sur la colline » 

Évènement 

Les bénévoles de l'association avaient           
particulièrement soigné la décoration. 

Le Manipuloparc et ses chenilles Youkou ont fait le     
bonheur des plus jeunes. 

Environ 800 personnes ont assisté au festival. 
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L'humour, les diabolos et les 

portés de la compagnie Du fil à 

retordre ont enchanté le public. 

 

 

 

 

 

 

 

La compagnie dijonnaise 

Chaviro a conté l'histoire 

du tigre, en français et en 

langue des signes. 

 

 

 

 

À l'heure de l'apéro, la pause 

musicale était assurée par        

Ze Tribu Brass Band. 

 

 

 

 

Le spectacle 

corrosif des 

clowns Kalash 

et Moumoute a 

quelque peu 

bousculé le  

public. 

 

 

 

L'Ombre de Coré, spectacle de 

danse sur projection d'ombres a 

permis de clore la soirée sur une 

note poétique. 

 

1er festival « Perché sur la colline » 

Événement 
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Il y avait beaucoup d'entrain dans le bus qui a conduit vingt-trois familles                 
sombernonnaises dont six nouvelles pour rejoindre leurs amis de Lauterecken, le temps d'un 
week-end bien rempli. Les relations amicales durent depuis plus de quarante ans et, de chaque 
côté, on a su préserver et développer ce partenariat qui touche maintenant plus d'une             
génération. 

Le comité de jumelage Sombernon-Lauterecken avait organisé ce déplacement en car 
avec quarante-quatre personnes à bord dont le maire M. Rémy Garrot pour célébrer le           
quarantième anniversaire du jumelage à Lauterecken. Sur place, Brigitte Kölsch, présidente du 
cercle d'amis Lauterecken-Sombernon, et le maire M. Heinrich Steinhauer, entourés des familles 
accueillantes, avaient organisé une fête du jumelage avec un programme riche en visites et    
découvertes. 

Après le diner préparé par les familles vendredi soir 
au foyer communal, la matinée du  samedi a été 
consacrée à la visite de la taillerie de pierre          
précieuses « Weiherschleife » tout près de           
Idar-Oberstein avec un guide chevronné Hans. 
Après le déjeuner pris à l'Offiziersheim avec des 
spécialités de viandes grillées, l'après-midi a été 
consacrée à la visite des mines de pierres            
précieuses, munis d'un casque de sécurité. 

La fête du jumelage a été célébrée en soirée à la 
salle polyvalente de Heinzenhausen : discours, mise à l'honneur de la doyenne membre fonda-
trice, échange de cadeaux puis repas agrémenté de cours de salsa, danses et musique. 

Avant le retour dimanche après-midi, la matinée était réservée à l'inauguration de         
l'exposition « 40 ans de jumelage entre Lauterecken et Sombernon » et la plantation d'un arbre 
de l'amitié sur la Roseninsel. 

 

 

 

 

 

 

 

Le retour s'est effectué en chansons avec les jeunes de Sombernon à l'arrière du bus. 
Tous les participants ont beaucoup apprécié l’accueil des amis allemands et sont repartis avec 
des promesses de se revoir mais aussi un arbre de l’amitié « Mammutbaun » de type séquoia 
qui sera planté à Sombernon. 

Jumelage Sombernon-Lauterecken 

Évènement 
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Annoncé dans un précédent bulletin municipal, le projet de cabane à livres a subi 
quelques évolutions ! La saison froide et humide arrivant à grands pas, une première version  
sera installée à l'abri, dans le hall de la mairie. Un second point sera créé aux beaux jours dans 
l'ancien abri bus à proximité du relais assistantes maternelles. 

Pour mémoire, la cabane à livres propose des livres d'occasion que chacun peut venir 
prendre à son gré, lire et ramener (ou non) sur le lieu où il les a pris. Les livres trouvent ainsi une 
seconde vie dans les mains d'un nouveau lecteur. 

Si vous souhaitez apporter des livres pour alimenter la cabane, vous pouvez les déposer 
à la mairie. 

 

 

 

Du 19 au 27 septembre s’est tenu dans les salles d’exposition de la maison Spuller, la 
présentation des œuvres d’encadrement d’art réalisé par les élèves de Madame Mireille        
Cassard. 

Plus de 8O cadres étaient présentés, chacun montrant une technique particulière et     
mettant ainsi en valeur l’objet de l’encadrement (peintures, dessins, photos, cartes postales,  
broderies…). 

Il est utilisé pour réaliser un cadre, du carton, du papier, du verre, des baguettes,         
moulures et beaucoup de soin et de patience pour mesurer, découper, coller et ainsi créer des 
cadres à fenêtre, passepartouts, biseaux… Il est nécessaire de choisir des couleurs qui        
s’harmonisent avec le sujet à encadrer. Madame Mireille Cassard donne des cours 3 fois par  
semaine sur le canton, n’hésitez pas à la contacter si vous êtes intéressés au : 03 80 23 69 74. 

 

 

 

Madame Cassard au 1er plan expliquant                        Un aperçu des cadres exposés. 

les différentes techniques. 

 

La cabane aux livres 

Informations 

Exposition encadrement d’art 
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Informations 

A partir de la mi-novembre, l'artiste AZAD (Picardie) réalisera une colonne de papier sur la 
place devant les écoles et le collège de Sombernon en étroite collaboration avec les enseignants 
et les élèves des trois établissements. 

La réalisation de cette sculpture imposante (3m de haut x 1,50m de diamètre) nécessitera 
trois tonnes de papier recyclé et durera 8 à 9 mois. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour se faire, la commune de Sombernon souhaite mobiliser tout le tissu associatif et    
social de la commune, les parents d'élèves et toutes structures et lieux à même de récolter des 
revues, journaux, magazines, anciennes pubs … Il fait appel au bénévolat pour épauler l'artiste 
et participer ainsi à la réalisation de cette œuvre durant les six séjours de sa résidence artistique 
à Sombernon. 

« Colonne de papier » 

Une éloge de la décomposition, une ode à la capacité transformiste de la matière et au 
renouveau continuel du cycle du vivant. 

Un atelier intemporel de pratique artistique - la notion de lenteur au cœur du        
processus - autour d'une thématique liée au développement durable. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Projet « Colonne de papier » 
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Démarche de l'artiste 

Azad travaille avec des matériaux pauvres, périssables parfois, issus de notre quotidien et 
nous en révèle la part d'étrange. La matière qu'il choisit pour ses œuvres porte en elle les       
potentielles mutations de détériorations qui font de son art un art du changement continuel. Azad 
a le goût de l'observation et laisse le temps faire son œuvre sur la matière. 

Azad invite chacun de nous à concilier plaisir ludique, créativité et responsabilité            
environnementale. Avec l’idée que peut-être, on  ne jettera plus de la même manière sa bouteille 
en plastique après avoir vu comment elle peut renaître… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le projet  

Durant des mois de recyclage ludique, les enfants et les habitants du village créent en 
compagnie de l'artiste une colonne de 1,50m de diamètre qui au fil du temps et du travail        
artistique accompli atteindra 3m de hauteur. 

• Chaque personne apporte de chez lui des papiers qu'il pose lui-même sur l’installation 
sculpture. 

• Régulièrement, Azad arrose la création avec de l’eau de pluie afin de coller les papiers 
entre eux. 

Bien que réalisée avec des matériaux biodégradables, cette sculpture restera pérenne … 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Projet « Colonne de papier » 

Informations 



 

16 

RD 905- Travaux du rond-point de l’abreuvoir au cimetière : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le département doit reprendre la couche de roulement de la route. Le conseil municipal a 
décidé de profiter de ces travaux pour : 

- permettre de réduire la vitesse des véhicules dans ce secteur. 

- réaliser des trottoirs adaptés aux piétons. 

- reprendre les réseaux et en particulier le pluvial pour d’une part assainir les bas cotés et 
surtout protéger le grand mur de soutien de la route. 

- réaliser des parkings pour voiture. 

La participation communale est de l’ordre de 79 286 € HT. 

 

Chemin de La Villotte : 

 

Dans la continuité des travaux de voirie de la partie 
haute de la Villotte et après les travaux relatifs à la    
station d’épuration, il est actuellement procédé à la    
reprise de la chaussée jusqu’à la RD 905. La partie 
basse sera réalisée en bicouche, la partie pentue haute 
en enrobé. 

Le drainage des sources et le recueillement des eaux 
pluviales sera traité. 

Des trottoirs sont également prévus. 

Ces réalisations ont pris du retard pour attendre la fin 
des gros travaux à la station d’épuration qui auraient 
certainement endommagé la voirie. Nous remercions 
de nouveau les riverains pour leur patience. 

Les coûts pour la commune sont de l’ordre de            
214 000 € HT. 

Informations 

Travaux de voirie 
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Passage piétonnier des grandes charrières 
vers la rue de la 1

ère
 Armée : 

Dans le souci de sécuriser le                           
déplacement des piétons des grandes charrières 
vers le centre du village un passage exclusivement 
piétonnier réalisé par les employés communaux   
permet d’éviter une grande partie du déplacement le 
long de la RD 905.  

Ce passage est, il va sans dire, interdit à tous 
les véhicules (vélos, mobylette .....). 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dégagement rue du Fonteny : 

Grâce à la participation du Dr Dailland qui a cédé pour l’euro symbolique le terrain. La 
commune a réalisé la création d’un dégagement permettant aux élèves de ne plus stationner sur 
la chaussée et de sécuriser les mouvements élèves / cars de ramassage. Cet aménagement a 
aussi été mis en place par les employés municipaux. Ils ont fait le nécessaire pour que ces     
travaux soient finis avant la rentrée scolaire, merci à eux. 

 

Informations 

Travaux de voirie 
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Le compostage existe depuis que l'homme est sédentarisé et qu'il cultive la terre. Ce    
procédé est la lente conversion de matières organiques en un produit semblable à du terreau 
proche de l'humus, car riche en composés humiques : le compost (source Wikipédia). Le      
compostage a deux intérêts majeurs : il permet de réduire la production d'ordures ménagères et 
d'améliorer la fertilité des sols. Le compost peut être utilisé à 2 moments différents de sa         
fabrication : 

Avant maturité : 

- en paillage sur la terre - au pied des arbres - sur des cultures déjà avancées. 

À maturité : 

- toute l'année : - pour les plantations intérieures ou extérieures en le mélangeant à de la 
terre - au printemps : pour préparer le potager à recevoir les plantations, puis au pied des plants 
de légumes - en fin d'année : l'incorporer à la terre pour l'enrichir. 

La communauté de communes Ouche et Montagne a lancé un programme de prévention 
des déchets sur le territoire, ce qui permet aux communes qui le souhaitent de développer le 
compostage collectif. Un site a déjà été installé à proximité de la cantine de l'école primaire, qui 
permet de recevoir les restes de repas des enfants. Environ 2 tonnes sont apportés par an à ce 
bac. Le compost produit sert à alimenter les plantations faites lors des animations du               
périscolaire. 

Avec l'appui technique et financier de la communauté de communes, la commune       
souhaite offrir la possibilité aux habitants ne disposant pas de terrain, de composter leurs        
déchets alimentaires. L'objectif est de limiter au maximum le nombre de levées de containers 
pour les ménages. En effet, en compostant, il est possible de réduire de 40 kg par habitant et par 
an sa quantité de déchets. 

Aussi, est-il envisagé d'installer un nouveau site au centre du village : le principe est de 
composter ensemble ses bios déchets dans un composteur commun, fonctionnant grâce à 
l'intervention de chacun. Cette démarche nécessite par conséquent l'implication de 5 foyers     
minimum et d'un référent parmi eux, pour être efficiente. C'est pourquoi nous vous proposons de 
compléter le questionnaire joint à ce bulletin municipal afin de manifester votre intérêt pour ce 
projet. Une réunion pourra être prévue pour expliquer le fonctionnement du site de compostage, 
les droits et devoirs des utilisateurs… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Site de compostage collectif au niveau de la cantine du groupe scolaire Eugène Spuller. 

Informations 

Compostage collectif 
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Triman : un nouveau logo du recyclage, obligatoire depuis le 1er janvier 2015 
 
Avec son bras tendu vers trois flèches, le nouveau logo signalant les     
produits recyclables intitulé Triman, devient obligatoire pour tous les     
produits du marché pouvant faire l’objet d’un recyclage. 
Il permettra de lever les ambiguïtés liées à la multitude de logos apposés 
sur les produits, de responsabiliser les consommateurs sur leurs actes 
d’achat, et aidera les habitants dans leurs gestes de tri. 
Ce symbole signifie donc que le produit est recyclable et qu'il doit 
être trié. 

 
Né du Grenelle de l’Environnement, ce nouveau pictogramme attendu depuis 
2012 tend à lever les controverses du Point vert : 
Le point vert d’Eco-emballages signifie que l’entreprise productrice s’est         
acquittée d’une redevance ‘’éco contribution’’, mais ne signifie pas forcément la 
‘’recyclabilité’’ de l’emballage. 
 
 
 
 
Symbole universel des matériaux recyclables depuis 1970. Il indique que le 
produit ou l’emballage est techniquement recyclable. 
 
 
 
 
 
 
Symbole indiquant que le déchet doit être collecté par une filière spécifique et 
ne doit pas être jeté dans une poubelle classique. 
 
 
 
 
 

Les emballages non recyclables viennent perturber le travail en centre de tri. Ils doivent être    
séparés des emballages recyclables et réacheminés vers les autres filières de traitement des  
déchets, ce qui nécessite un double transport. En France, les erreurs de tri représentent un coût 
très important pour les collectivités locales et donc pour les consommateurs. 
 
 
La signalétique Triman peut éventuellement être complétée par un message du fabricant         
précisant la modalité de tri du produit. Ex : 

 

Le Tri 

Informations 
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René Lefaure est né et a toujours vécu à  

Sombernon. Il nous parle de l'engagement qui a 

été le sien pendant 37 années de mandats        

municipaux. 

Quand et comment êtes-vous arrivé à  

Sombernon ? 

Je suis né ici. Ma mère était originaire de          

Semarey et mon père, de Commarin. Il tenait le 

garage Citroën en bas du village. J'ai pris sa     

succession en 1970. 

 

Quelle a été votre implication dans la vie locale ? 

Tout d'abord, j'ai été élu pendant 37 ans à Sombernon, en tant que conseiller municipal 

puis adjoint. En 1971, l'ancien maréchal ferrant, M. Germain, ne souhaitait plus se représenter 

au conseil et il m'a proposé de m'y impliquer. J'ai accepté et j'ai été élu pour la 1ère fois au     

conseil municipal, avec pour maire Jacques Mercusot, j'avais 40 ans. 

Je me suis principalement intéressé aux travaux, entretien des bâtiments et réseaux. J'ai 

notamment suivi le dossier de construction de la salle polyvalente, qui n'a pas été un long fleuve 

tranquille ! Au départ, la salle n'avait pas spécialement vocation à accueillir des activités       

sportives. Notre objectif était d'offrir à chaque association la possibilité de se réunir dans une 

salle. C'est le conseiller général Jacques Mercusot qui a réorienté le projet vers le multisport, ce 

qui a permis, au final, d'obtenir plus de subventions pour le concrétiser. Il y a eu des soucis sur 

les piliers en bois et la toiture, qu'il a fallu refaire, et des vestiges romains ont été trouvés le long 

de la route de Blaisy-Bas (actuellement le parking du haut)... 

Le réseau d'eau était à l'époque géré directement par la commune. On était parfois       

dérangé en pleine nuit pour intervenir sur la station de pompage de Drée, sur le réseau ou au 

réservoir de la Chesnoie... 

Il y a eu également d'autres dossiers passionnants : l'enfouissement des lignes           

électriques, la réhabilitation des appartements près de l'église et dans l'ancienne gendarmerie 

pour en faire des logements sociaux, les travaux sur l'église, toiture et intérieur... Il a même été     

question à un moment de déplacer le monument aux morts, pour le mettre derrière l'église. 

J'étais partisan de ce changement, comme la majorité du conseil municipal. Il y a eu un           

référendum local sur cette question ! Vous pouvez aisément deviner le résultat de cette            

consultation... 

J'ai également participé au comité des fêtes avec Mmes Voidey, Bordet, Montenot, Huard 

et M. Cazet. Il y régnait une bonne ambiance, j'en garde d'excellents souvenirs. 

En quoi le village a t’il le plus évolué depuis votre arrivée ? 

L'arrivée du supermarché a été un élément assez déterminant à mon sens. Les petits 

commerces du centre du village ont beaucoup souffert et la population sombernonnaise s'est de  

Les Sombernonnais parlent aux Sombernonnais 
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plus en plus tournée vers le haut du village, en direction du supermarché et de la salle               

polyvalente. On a essayé de rétablir un peu cet équilibre avec la construction du lotissement des 

grandes charrières. 

 

Quelle anecdote vous a le plus marqué ? 

Le 15 août 1944 est un épisode qui m'a beaucoup marqué. Ce jour-là, nous ne sommes 

pas passés loin d'une véritable catastrophe pour Sombernon. Heureusement que l'officier       

allemand, le colonel Fabricius, bien que blessé par un français mais soigné par des         

Sombernonnais (Mme Berthe Large, le docteur Boccard et son épouse, le maire M. Bénigne 

Fournier), a été très humain et a fait en sorte que le village ne soit pas décimé ni rasé. 

J'ai fait partie du Comité de jumelage Sombernon-Lauterecken pendant quelques années 

et je dois dire que cela m'a réconcilié avec le peuple allemand. 

Quelle place tiennent et pourraient tenir les aînés dans la société ? 

Je vais tous les jours à l'EHPAD pour prendre mes repas et j'ai un peu l'impression que 

les personnes âgées ont un sentiment d'abandon, malgré les animations et activités qui sont 

mises en place. L'emplacement du bâtiment ne facilite pas leurs déplacements. 

Je pense qu'il est important pour elles de garder une place dans la vie locale, dans une 

association, un club... 

Une fée apparaît et vous permet de réaliser un vœu, quel est-il ? 

Je souhaiterais qu'elle m'accorde simplement de rester en bonne santé le plus longtemps 

possible pour poursuivre mes activités associatives, même au ralenti. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. René Lefaure au premier plan avec Mesdames Voidey et Bordet. 

Les Sombernonnais parlent aux Sombernonnais 
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Calendrier des fêtes fin d’année 2015  

 
Le site Internet de la commune de Sombernon est accessible, sur 

www.sombernon.fr  
 Vous trouverez sur le site toutes les informations sur la commune de Sombernon et un        

maximum d’informations pratiques : horaires, numéros de téléphone des services à la 
population, liens utiles Internet, plan de la commune, les associations, les entreprises et  
naturellement des renseignements sur l’actualité sombernonnaise, passée et à venir. 

RAPPEL : Les associations sont invitées à nous adresser leurs informations et 
photos, consécutivement à leur manifestation, pour parution sur le site.                    
Merci d’avance. 

 Nous vous remercions de vos suggestions d’amélioration. 

Vous pouvez nous joindre sur le mél : mairie@sombernon.fr 

Date Lieu Organisateur / Manifestation 

24 octobre Salle polyvalente Loto des Pompiers 

08 novembre Salle polyvalente Foire aux livres Agey et ses environs 

09 novembre Salle polyvalente Don du sang 

11 novembre Monument aux Morts Cérémonie de l’armistice 

15 novembre Salle polyvalente Vide penderie 

12 décembre Centre de secours Cérémonie  de Sainte Barbe / pompier 

20 décembre Salle polyvalente Marché de Noël et Noël des enfants / Foyer rural 

Séances de Cinéma 1 vendredi sur 2 Les Tourneurs de la MJC Côte d’Or 

Informations 

 

 

 

 

 

Le projet foire 2016 avance, « Sombernon dans le rétro ». 

Divers comités d’organisation sont mis en place et travaillent pour la réussite de cette    
manifestation d’envergure qui implique toutes les associations et la population sombernonnaises. 

 

Une réunion d’information sera organisée en novembre 2015. Vous serez averti de la 
date.  

D’ores et déjà retenez les dates  

du samedi 2 et dimanche 3  juillet 2016. 

Parlez-en à vos familles et amis. 

Sombernon dans le rétro 

http://www.sombernon.fr/
mailto:mairie-sombernon@wanadoo.fr
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Conseil Municipal du 29 juin 2015 

 autorise le maire à renouveler le contrat 
d’entretien du réseau d’assainissement 
communal avec la Lyonnaise des eaux  

 retient la société Star Terrassement pour 
la réalisation de travaux de voirie chemin 
de l’Étang 

 retient la société Star Terrassement pour 
la réalisation de la 2ème tranche de     
travaux de voirie rue du Pâtis 

 retient la société Star Terrassement pour 
la réalisation de travaux de voirie rue de 
la Libération 

 retient la société Star Terrassement pour 
des travaux de voirie rue de Ste Barbe 

 autorise le maire à signer le devis de 
l’Eurl Maillard pour l’achat d’une           
balayeuse en remplacement de          
l’ancienne devenue dangereuse 

 autorise le maire à signer les             
conventions avec l’ONF pour             
l’exploitation et la vente de bois 

 autorise le maire à signer la motion de 
soutien à l’AMF concernant les baisses 
de dotations de l’État 

 décide de demander au préfet la      
constitution d’un syndicat mixte unique 
pour la gestion du SAGE, de la GEMAPI 
et autres programmes du bassin versant 
de l’Armançon 

 est informé de l’avancement du projet 
de foire 2016 « Sombernon dans le    
rétro » 

 

 

L’intégralité des compte rendus du Conseil 
Municipal est consultable en mairie et sur le 

site Internet de la commune. 
www.sombernon.fr  

Les décisions du Conseil Municipal 

 

 

 

La gendarmerie souhaite bien informer la population de notre commune et plus                     
particulièrement les personnes âgées d’une recrudescence de faits d’escroquerie, afin qu'elles 
soient plus vigilantes et n'hésitent pas, en cas de doute à contacter les brigades de Velars-sur-
Ouche 03.80.50.90.50 et Sombernon 03.80.33.42.10 ou bien encore et plus rapide le 17. 

Par exemple : Des agents des eaux se présentent au domicile des personnes prétextant 
des travaux. Quelques instants plus tard d'autres individus s'identifiant comme policiers (carte     
tricolore présentée) interpellent les individus et demandent aux propriétaires de vérifier si      
numéraire et bijoux n'ont pas été dérobés. 

Les individus s'emparent alors du numéraire et des bijoux et quittent les lieux. 

Pour information, dès lors qu'une unité POLICE ou GENDARMERIE nous contacte pour       
intervenir sur notre secteur, moi-même ou mes adjoints dépêcheront une patrouille de notre 
unité sur les lieux. 
 

Numéro d’urgence : 112 Police , Gendarmerie : 17, Pompiers : 18, SAMU : 15 
La brigade de gendarmerie de Sombernon 03.80.33.42.10  
Carte de crédit perdue ou volée : 0 892 705 705 
Opposition chéquier : 0 892 683 208,Info escroqueries : 0 811 020 217 
Téléphone portable perdu ou volé :  
SFR : 10 23, 
Orange : 0 800 100 740 
Bouygues Telecom : 0 800 29 10 00. 

Informations 

Gendarmerie 
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Mairie de SOMBERNON 

Rue Ferdinand MERCUSOT 

21 540 SOMBERNON 

Téléphone : 03 80 33 40 01 

Télécopie : 03 80 33 37 57 

Messagerie :mairie@sombernon.fr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La mairie et la rue Ferdinand Mercusot. 

 

SOMBERNON 

Jumelée avec LAUTERECKEN 
Ville de RHENANIE PALATINAT 

Sombernon d’hier et d’aujourd’hui 

Rétrospective 


